

北宇智郵便局及び立川渡郵便局の職員の皆様、本当にありがとうございました。



五條東小学校 「3学期スタート」「大谷翔平選手からのプレゼント」

2024年1月9日(火)から、3学期が始まりました。みんなの元気な笑顔に会えて、とても嬉しく思いました。3学期は短いですが、次年度の新しいスタートに向けてとても大切な学期です。一日一日を大切に、大事に生活していきたいですね。健康に気をつけて、元気に過ごしましょう。

また、以前から報道でご存じのとおり、大谷翔平選手が日本全国の小学校に寄付された3つのグローブが、やっと五條東小学校にも届きました。子どもたちも、職員も届くのを楽しみにしていました。箱の中には、3つのグローブとお手紙も添えられていました。お手紙には「私はこのグローブが、私たちの次の世代に夢を与え、勇気づけるためのシンボルになることを望んでいます。」と書かれていました。

夢に向かって羽ばたいていく子どもたちに、素敵なプレゼントをありがとうございました。

五條中学校 「『鬼はしり』講演会」

1月24日(水)、五條中学校の1年生が「鬼はしり」について学習しました。

当日は、「鬼はしり」保存会の会長を講師にお迎えし、「『鬼はしり』について～伝統と継承～」というテーマで講演をしていただきました。

五條中の校区である阪合部地区の生徒たちは、今年も「子ども鬼はしり」に参加し、500年以上も続く伝統を実際に体験しています。

講演を通して、生徒たちは五穀豊穣(ごこくほうじょう)を祈る「鬼はしり」のために、特に、3人の鬼役の方が1週間前から別火精進(べつかしようじん)や水垢離(みずごり)などの厳しい行(ぎょう)を行うことを知って驚いていた様子でした。また、行事を裏で支える皆さん、当日の仕事について貴重な映像も見せていただきました。

五條市の伝統ある文化を大切にし、しっかりと受け継ぎ未来につなげていってほしいですね。



編集・発行 五條市教育委員会事務局 ☎0747-22-4001 Ⓛ637-8501 五條市岡口一丁目3番1号

五條市教育広報 第35号 令和6年3月号

「夢志のひろば～子どもたちの活動～」

ようやく寒さも和らぎ、春の訪れを感じられる季節となりました。

今回は、令和5年度の2学期後半から3学期前半の子どもたちの活動をご紹介します。2学期後半からも校内・校外での様々な行事があり、子どもたちの学びを深めることができました。一方で寒さが本格的になり、学校・園でも感染症が流行するようになりました。引き続きご家庭での感染症予防対策をとっていただき、健康に十分ご留意いただきますようお願いいたします。

今年度も子どもたちの活動にご支援・ご協力をいただきましてありがとうございました。次年度もどうぞよろしくお願いいたします。

みらいこども園 「五條・新町スタンプラリー」

11月15日(水)、子どもたちは楽しそうに『ゴーカスター』の歌を歌いながら、スタンプラリーへ出発!

漆喰塗りの壁や虫籠窓、格子のある家などを見て、「昔話に出てきそう」と、タイムスリップしたかのような町並みに興味津々の子どもたち!

まちなみ伝承館、民俗資料館、まちや館などを回り、地域の方にいろいろなことを教えてもらいながら、歴史と文化に触れることができました。

園の前まで帰ってくると「こども園って、新町の家にちょっと似てるね」と、玄関の格子が似ている事に気付き、友だちと楽しく話す姿が見られました。



五條南小学校 「第2回 町探検」

11月29日(水)、2年生は、生活科の学習で町探検に行ってきました。6月の町探検に続いて2回目です。今回は「野原郵便局」「カルム五條」「鎌田種苗園」「豚珍館」を見学させていただきました。働いている人にインタビューしたり、施設やお店の中の様子を見せてもらったりしました。今後はグループごとにわかったことをまとめる学習を計画しています。お忙しい中たくさんご協力いただきまして、ありがとうございました!



五條西中学校 「小中合同クリーン活動」

12月1日(金)、牧野小学校と五條西中学校での小中合同のクリーン活動を行いました。

大変寒い日ではありましたが、たくさんのボランティアの生徒が集まってくれました。

中学校は学年ごとの班に分かれ、それぞれ校区を清掃しました。

小学生は牧野小学校を出発して、カンタレーレまでを清掃し、本校3年生は学校からカンタレーレまでの区間を清掃しました。



牧野小学校 「4年社会見学」

12月4日（月）、「平城宮跡歴史公園」「奈良県庁」「東大寺」の3カ所を訪れ、奈良の魅力について学ぶ機会となりました。

「平城宮跡歴史公園」では、朱雀門をくぐり、大きな門に子どもたちはびっくりしていました。朱雀門のすぐ近くには、近鉄奈良線が通っており、時折走り去る電車に大興奮でした。

平城京の壮大な広さを俯瞰して見られるVRシアターを鑑賞し、あまりの大きさに驚いていました。



「奈良県庁」に到着し、階段を上って屋上まで…。良い天気で、奈良の街を遠くまで見渡すことができました。興福寺の五重塔、若草山など、奈良には素敵な場所がたくさんあることを再確認しました。

「東大寺」では、大きな大きな大仏様を見て、「でっかいな～！！」「うわ～すごい！！」など、想像以上の大きさに驚く子どもたちでした。

皆さんも、お時間のあるときにぜひ奈良方面へ。素敵な奈良の魅力を見つけてみてはどうでしょうか。



五條小学校 「5Gミニ始動！」

五條小学校では挨拶の輪を広げるために5Gプロジェクトに取り組んでいます。

5Gとは、Gojo（五條）、Great（すばらしい）、Gift（おくりもの）、Grit（やりぬく）、Greeting（あいさつ）の5つの英単語の頭文字からできています。5Gメンバーは、毎月「5」のつく日に校門に立ち、挨拶活動をしています。

普段は、高学年の希望者を中心に活動していますが、今回は「5Gミニ」ということで、低・中学年からも希望者を募り、30名を超える人たちが挨拶の輪を広げるために立候補してくれました。5Gメンバーと5Gミニのメンバーで挨拶ロードを作ります。高学年の5Gメンバーの挨拶をお手本に、とても気持ちの良い挨拶が響き渡りました。

最後は、見守ってくださっている方々に感謝の気持ちを込めて挨拶をします。毎日、安全のために見守ってくださりありがとうございます。

これからも、みんなで挨拶の輪を広げていきたいですね。



西吉野農業高等学校 「フラワーリノベーション」

12月14日（木）、フラワーリノベーションプロジェクトの一環で、五條市役所にハボタンをお届けしました。プランターにきれいに植えたハボタンを市役所の南玄関前に並べました。

「ハボタン」と一口に言つても、いろいろな種類のハボタンがあり、市役所南玄関前はさながらハボタン品評会のようになりました。リノベーションチームの綿密な打ち合わせで、並べ方にも最後までこだわりました。

五條市役所にお越しの際は、きれいに並んだ西吉野農業高等学校のハボタンをどうぞご覧ください。



五條東中学校 「ふるさと学習発表会」

12月15日（金）、五條東部学園ふるさと学習発表会を行いました。五條市の良さと課題について、中学校3年生が探究してきたことをまとめ、児童・生徒・地域の方々に向けて発表しました。

発表会には、五條市出身の漫画家模図かずおさんもサプライズで来校され、これから五條市に向けたお話をいただきました。

3年生からは、五條版ナンバープレート・マンホールデザイン・フォトスポット設置・模図かずおさんをイメージした商店街のデザインなど、ふるさと五條の活性化に向けた提案が多数なされました。



きぼうこども園 「クリスマス会」

12月18日（月）、クリスマス会を行いました。

最初に5歳児によるリングベル演奏から始まり、素敵な音色を響かせてくれました。次に、職員劇団“けいと”によるお笑い劇場が披露されました。フルート演奏・ゲーム遊び・マジックショー等を楽しんだ後、大好きなサンタクロースが登場しました！子どもたちはプレゼントをもらってとても嬉しそうでした。サンタクロースと触れ合いながら「また来てね！」とみんなで見送りました。



ゆめこども園 「お手紙教室」

12月21日（木）、北宇智郵便局・立川渡郵便局の方にお越しいただき、お手紙教室を開催しました。

はがきの書き方を丁寧に教えていただき、子どもたちは色塗りをしたり、メッセージを書いたりと真剣かつ丁寧に仕上げていました。“こんな風にメッセージを書きたい！”とひらがな表とにらめっこしながら、一文字一文字思いを込めて書いていました。年賀はがきも作って、ポストに投函しに出かけました。

デジタル機器の普及で手紙やはがきを書く機会が少なくなっていますが、書き方を学ぶ良い機会になつたのではないかでしょうか。